



Formación de calidad en terapias naturales: por qué el sello ISO marcará la diferencia

En el ámbito de las terapias naturales, la formación no puede tomarse a la ligera. Hablamos de técnicas que, aunque no sustituyen a la medicina convencional, **influyen de manera directa en el bienestar físico, emocional y energético de las personas.** La naturopatía, el quiromasaje, la osteopatía, el reiki, la medicina tradicional china y otras disciplinas trabajan sobre el cuerpo y la mente con el objetivo de activar los recursos propios de autorregulación del organismo. Por tanto, no se trata solo de aprender un conjunto de maniobras o protocolos, sino de entender al ser humano en su globalidad y acompañarlo con rigor, respeto y, sobre todo, profesionalidad.

Por eso, a partir de septiembre, las principales escuelas del sector darán un paso al frente en materia de calidad: todas se registrarán bajo los principios de la norma ISO 9001:2015, una referencia internacional en gestión de calidad. Esta decisión no es meramente formal; responde a la necesidad urgente de establecer estándares comunes que garanticen **una formación sólida, coherente y adaptada a las exigencias del siglo XXI.**

¿Qué implica esto para los futuros profesionales?

Mucho más de lo que parece. La ISO 9001:2015 no se limita a revisar



©Bio Eco Actual. Stand de Cofenat, BioCultura Barcelona 2025

La vocación y el amor por el cuidado del otro deben ir de la mano de una base técnica sólida y una ética profesional incuestionable

los contenidos de los programas. Establece un sistema de control integral que evalúa la eficacia de los procesos, la mejora continua, la satisfacción del alumnado y la cualificación del equipo docente. Significa que los temarios estarán actualiza-

dos, las prácticas estarán supervisadas, los materiales serán adecuados y las instalaciones cumplirán con criterios óptimos de higiene, ergonomía y funcionalidad.

Además, el control no será puntual, sino constante. Las escuelas certificadas deberán demostrar año tras año que cumplen con los estándares, que revisan sus protocolos, que actualizan sus conocimientos y que escuchan a su alumnado. Es decir, se fomentará una cultura de la calidad real y no de fachada.

¿Y qué gana el estudiante?

Seguridad, confianza y prestigio. Formarse en una escuela con certificación ISO significa que estás invirtiendo en una enseñanza que se toma

en serio, que tiene procesos definidos y que ha superado auditorías externas. En un mercado donde la oferta formativa es amplia pero muchas veces poco transparente, contar con este sello es una garantía. No solo te formas mejor, sino que podrás demostrarlo con un diploma respaldado por estándares internacionales.

Por tanto, si estás valorando formarte en alguna disciplina de las terapias naturales, **exige tu sello ISO.** No te conformes con menos. La vocación y el amor por el cuidado del otro deben ir de la mano de una base técnica sólida y una ética profesional incuestionable. Porque trabajamos con personas, no con objetos. Porque lo que hacemos puede aliviar, acompañar, reconfortar y transformar. Y para eso, necesitamos formación de calidad, docentes preparados, entornos seguros y compromiso con la mejora constante.

Por eso de la mano de COFENAT damos un paso más en la exigencia de formar a nuevos profesionales, porque las Terapias Naturales son serias y deben demostrar poder serlo, tenemos que demostrarlo a nosotros mismos y mostrarlo al exterior.

El futuro de las terapias naturales pasa por la profesionalización. Y la calidad, hoy más que nunca, tiene nombre: ISO 9001:2015. ■

Ahora es el momento de estudiar

SUBVENCIONES

Hasta el 15% de Formación en Terapias Naturales.

